

Martín Espinosa

Periodista

martin.espinosa@gimm.com.mx

Piso jurídico seguro

Con las confrontaciones que se observan, difícilmente lograremos establecer ese "piso parejo".

Una sociedad

enfrentada

podrá

transitar

difícilmente

hacia mejores

escenarios.

n los últimos tiempos, en lo que más han insistido los representantes de los diversos sectores productivos, tanto nacionales como del extranjero, es en la necesidad de contar con "reglas claras" que les permitan tener seguridad y certeza, tanto jurídica como de operación, con el fin de garantizar inversiones, al igual que de capital como de infraestructura instalada en el país. El gran problema de todo lo que esos representantes están viendo es que no sólo se respira un clima de inseguridad social, sino también de incertidumbre en torno del capital que "se juega" su existencia en el país.

El asunto no radica tanto en las garantías que demande el

Estado mexicano para que fluya esa inversión. Al final de cuentas, si no es aquí, esas inversiones se van a donde les ofrezcan mayores garantías y mejores condiciones de operación, como sucede en otras partes del mundo que han sido exitosas en la atracción de enormes recursos con los beneficios sociales que ello les ha dejado. Más bien se trata de la serie de reglas que todos, como sociedad, queremos que se apliquen para contar con las bases que permitan el "despegue" del país hacia nuevos y mejores estándares de vida.

El problema es que con las confrontaciones que hoy se observan en muchos ámbitos de la vida pública difícilmente lograremos establecer ese "piso parejo" y esa tranquilidad que demanda el país para establecer las condiciones propicias para el desarrollo que se requiere y, con ello, beneficiar principalmente a quienes van "en la cola" de la larga fila de sectores hoy necesitados de un impulso, no para mantenerlos permanentemente, sino para permitirles progresar y salir adelante por sí mismos. Es claro que el Estado, solo no puede generar el cúmulo de oportunidades que se requieren para sacar a la gente de la pobreza.

Hoy, el país se debate entre el paro nacional al que ha convocado uno de los sectores más importantes de la nación (Poder Judicial), con todo lo que ello implica, y la desconfianza de la clase gobernante que no termina por entender que sin consensos jamás se logrará enderezar el camino que, por décadas, hemos seguido. Es difícil que en la actualidad, a través de la imposición, se consigan resultados en beneficio de todos. De otra forma, seguiremos creando conflictos donde hasta ahora no los hay y "abriendo frentes" que cada vez serán más difíciles de cerrar con la destrucción de todo lo que ello implica y el autoritarismo que no conduce a nada.

Una sociedad enfrentada difícilmente podrá transitar hacia mejores escenarios que le permitan encontrar vías de desarrollo.

DIÁLOGO Y MÁS DIÁLOGO

Lo que han demandado otros sectores, partidos de oposición

incluidos, es que exista diálogo y debate para diseñar un camino de consenso que permita salir del atolladero. Pero la "lucha de desconfianzas" con el actual régimen impide avanzar por ese camino. Ya lo dijeron quienes encabezan dichas organizaciones de interés público. Recientemente, Alejandro Moreno —dirigente nacional priista— reiteró su defensa a los organismos autónomos del país, así como al Poder Judicial. Por supuesto que hay apertura —dijo— a dialogar con Claudia Sheinbaum, próxima presidenta de México, sin embargo precisó que

se mantendrán firmes en su rechazo a reformas del llamado plan C como la que hoy mantiene paralizado a uno de los poderes de la Unión.

"Esperemos que el próximo gobierno convoque al diálogo, a la organización, a la fortaleza del país. En el PRI tenemos capacidad, experiencia y categoría política; eso es lo que sobra en el partido. Vamos a ser una oposición firme, clara, contundente... En una democracia se dialoga y se construyen acuerdos; nosotros somos responsables con este país y mientras haya apertura, discusión y debate el PRI va a estar firme siempre en la defensa de este país", destacó el dirigente tricolor al tiempo que dijo que sólo espera que mañana no se diga: "Alito ya pactó".